

Nuevo ataque de puma en el poblado de Caspana: van 23 denuncias en este año

TERRITORIO. El felino andino recorre diferentes sectores de Calama y San Pedro de Atacama, en especial del Alto El Loa desde hace un par de años atrás.

Willy Briceño Romero
redaccion@mercuriocalama.cl

Un nuevo ataque de un puma fue reportado en las últimas horas en el poblado de Caspana. En esta ocasión, el felino mató dos cabras, y aumentó de forma significativa el total de animales de corrales que han sido atacados por este depredador residente en las áreas de mayor altura que baja a la zona rural en búsqueda de alimento principalmente.

Según explicó el residente de la comunidad de Caspana, Germán González, el felino mató dos cabras en la primera noche de incursión por el corral de su propiedad en el pueblo del Alto El Loa. Pero, retornó en una segunda oportunidad, con la finalidad de continuar comiendo partes del animal de criadero que había atacado en la primera visita a este sector de la comuna.

Con rabia, el ganadero afectado en la ocasión, recordó que desde hace dos años a la fecha, cuando se iniciaron los ataques de pumas, ha sufrido la pérdida de 41 animales de criaderos, entre los cuales figuran: cabras, llamas (34) y corderos (5). Aunque, reconoció que no era la única razón de la diezma del ganado, ya que también han tenido que



EL SERVICIO AGRÍCOLA GANADERO MONITOREA SUPUESTO NUEVO ATAQUE DE PUMA EN LA LOCALIDAD DE CASPANA.

enfrentar la sequía, que "igual les pasó la cuenta".

De igual manera, manifestó que "con aporte del municipio realizamos arreglos en los corrales. Pero, cuando sacamos a los animales a pastar sufren el ataque de estos felinos", aclarando que a diferencia de otras épocas, ya que ellos, son agricultores por décadas, y dejaban los rebaños pastando e iban a cumplir con otras tareas propias del oficio, ahora no lo pueden hacer por temor a ser víctima de los pumas, que en algunos casos ma-

tan para comer y en otros simplemente lo hacen como parte de la naturaleza de estos animales.

La merma del ganado les significan pérdidas cuantiosas a los ganaderos del interior de la provincia El Loa, considerando a los residentes de las comunas de Calama y San Pedro de Atacama, los cuales realizan la cría de estos animales para el consumo propio como también para la comercialización de la carne para las fiestas familiares y religiosas, que se desarrollan en el poblado ca-

paneño y alrededores.

SAG
De acuerdo a los antecedentes proporcionados por el Servicio Ganadero y Agrícola (SAG) de la Región de Antofagasta, se han dado a conocer 23 denuncias de incidentes que involucran a un puma, tanto en las localidades del Alto El Loa como también en la comuna de San Pedro de Atacama.

El director regional (s) Servicio Agrícola y Ganadero Antofagasta, Hugo Urrutia, expresó que "a la fecha ya van 23 denuncias por ataque de car-

nívoros realizadas al Servicio Agrícola y Ganadero durante el año en curso. Esta nueva denuncia fue ingresada por oficina SAG Calama en el día de ayer, e inmediatamente funcionarios acudieron al lugar de los hechos para verificar y confirmar el ataque, constatando la muerte de dos caprinos que habrían sido atacados por carnívoros, presumiendo que el agente causal sería un puma Concolor".

Asimismo, señaló que "ante denuncias de ataque de carnívoros y en un esfuerzo por

mejorar la respuesta ante ataques de carnívoros silvestres a ganado doméstico, el Servicio Agrícola y Ganadero de Antofagasta puso en marcha 'Survey123', una nueva aplicación móvil que transforma la forma en que se realizan las denuncias permitiendo a los afectados registrar los incidentes de manera rápida y efectiva, incluso sin conexión a internet".

"Una de las características más destacadas de Survey123 es que no requiere acceso a internet para su funcionamiento. Las y los ganaderos pueden ingresar los detalles del ataque en tiempo real en la aplicación digitando datos de contacto, especie y número de animales afectados y fotografías del ataque, además de la ubicación GPS del lugar del evento. Una vez que el dispositivo detecta una conexión a internet, los datos se sincronizan automáticamente con el sistema, enviando alertas al personal del Servicio Agrícola y Ganadero", remató.

Además, los afectados pueden realizar sus denuncias a los teléfonos en Calama 225139724 y en Antofagasta 225139723, como al celular de atención de denuncias que se maneja en la región de Antofagasta y que funciona como WhatsApp, +569 42722453